



Un Conseil de Communauté, présidé par le Maire Guy Emmanuel SABIKANDA, en présence du Préfet NOUHOU BELLO, a permis aux Grands Conseillers de voter des délibérations pour des projets futuristes : construction de 3000 logements sociaux très haut standing, d'un Aérogare et d'un Complexe Industriel-touristique; Renforcement des compétences numériques émergentes avec digitalisation de tous les services urbains ; Signature d'Accords de Partenariats gigantesques avec des Consortiums pour le Développement de la Ville...Le Maire Guy Emmanuel SABIKANDA positionne Kribi comme la première ville Intelligente du Cameroun.

Le Conseil de Communauté, tenu à Kribi en présence du Préfet Nouhou Bello, avait pour objet premier le "Correctif Budgétaire". Fort de l'embellie économique observée avec des niches de recettes résultant de l'intense activité portuaire, la Communauté Urbaine de Kribi se devait de réajuster son budget-programme. La Cuk, Communauté Urbaine de Kribi a ainsi procédé à un correctif budgétaire additionnel de l'ordre de 750 millions de Francs CFA. Explications données par le Maire de la Ville, cette autorisation spéciale de valorisation des recettes et des dépenses trouve sa pertinence dans le changement d'orientation stratégique, pour l'amélioration du cadre de vie des populations : reprofilage des routes, extension de l'éclairage public, aménagement des jardins publics, des parkings, des toilettes et des places publiques dans la Cité Balnéaire, réfection de la salle et de la place des fêtes entre autres.

À ces missions traditionnelles de la Collectivité, s'ajoute le nouveau plan d'organisation de la ville, en association avec toutes les forces vives. Il faut le souligner pour s'en féliciter, pour la première fois, a associé à la réflexion pour le progrès social de la cité, tous les acteurs possibles: Autorités Traditionnelles, Communautés, société civile et Institutions publiques. Ces acteurs ont fait des propositions pertinentes pour embellir la ville. Et c'est ici que la Communication Spéciale du Préfet Nouhou Bello a été capitale. Le Préfet pense et suggère avec force, qu'il faut élargir l'assiette fiscale, pour faire face aux nouveaux défis de la Ville Intelligente. Ces nouveaux défis, Nouhou Bello les cite : construction des parkings pour camions, aménagement des plages, rendre disponible une réserve foncière pour les projets d'investissement, lutter contre l'érosion marine, stopper l'exploitation illégale des sables marins, etc. "Trouvez les moyens pour exécuter des projets bénéfiques à la cité, pour que Kribi soit transformé et répondre à sa vocation à elle assignée par le Président Paul Biya, celle d'une ville Industrioportuaire, touristique et ouverte sur le monde". Parole de foi du Préfet de l'Océan.

La Ville Intelligente se dessine

Le Conseil de Communauté, en cette troisième session convoquée par le Maire de la Ville, a surtout été l'occasion de dessiner les contours de la Ville Intelligente ; concept de politique opérationnelle déclinée par le Maire Guy Emmanuel SABIKANDA à l'entame de son mandat.

Tout le Conseil et toute la Ville peut désormais fonder ses espoirs sur ce concept novateur.

15 Délibérations ont été adoptées ; mais surtout, il y a eu présentation de projets de grande envergure par leurs porteurs Kribiens et de la Diaspora. Le Consortium Mazal, fruit de la Coopération Israélo-Camerounaise piloté par le Camerounais Emmanuel Messang, s'est doté d'une bagatelle de Financiers pour accompagner ardemment le Chef de l'État et le Super Maire à développer la ville. Un autre Groupe international basé en Allemagne avec des Consultants Camerounais, le Mc Global and Partners International Financing Task Force a présenté toutes les garanties pour l'assistance technique dans la recherche des financements et des investisseurs, en vue du Développement de la Ville de Kribi. Ark Jammers qui doit implanter le Monument Afrique Mère de l'humanité est aussi parmi les partenaires de poids de la la Communauté Urbaine.

Le Maire de la Ville Guy Emmanuel SABIKANDA, a présenté certains de ces projets qui feront de Kribi, la première ville Intelligente d'Afrique Centrale. Ces projets futuristes ont pour noms: la construction d'un Complexe Industriolo-Touristique mirifique à Kribi, la mise en place d'une Chaîne de tourisme de l'Océan, la construction de 3000 logements sociaux très haut standing dans les deux arrondissements de Kribi, le renforcement des compétences numériques émergentes avec la signature d'accords entre la CUK et les deux géants que sont Jacques Bonjawo et Armand Claude Abanda. Kribi sera la cité numérique par excellence, avec la digitalisation de tous les services urbains. Le Maire pense à l'emploi jeunes avec la Formation des jeunes aux métiers de la Ville et la formation au Centre d'Excellence Paul Biya. Le Partenariat avec la ville métropolitaine de Gennes en Italie va renforcer ces pans de la Ville Intelligente.

Mais Guy Emmanuel SABIKANDA compte avant tout sur la plateforme nouée avec l'ensemble des acteurs de la place portuaire pour développer la cité balnéaire de l'Océan. Il annonce avec

assurance pour bientôt d'autres recettes qui vont caracoler autour de 2 milliards de francs CFA. Ainsi, on pourrait convoquer d'autres sessions de recadrage budgétaire. Heureusement, les Grands Conseillers ne pourront plus se fatiguer, eux qui viennent de voir revalorisées leurs indemnités de session. Tous sont désormais déterminés à faire du succès au Projet Sabikandais de Ville Intelligente.



S. A.